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香港文匯報訊（記者 聶曉輝）港府上月
公布本港首條貧窮線，並即時成立5億元
「社創基金」，期望透過「創新」及「跨界
別合作」，達致扶貧及防貧效果。智經研究
中心昨日發表「社企發展新思維」研究報
告，指出本港不少社企營商經驗薄弱，亦
缺乏人力資源、管理技巧、資訊科技及相
關法律等知識，阻礙業務增長。智經提出6
大建議，包括鼓勵更多商界人士為社企提
供人力及租金優惠等支援，以及促請政府
向社企提供低息貸款及稅務優惠等。
智經研究中心主席李國棟昨日在記者會

上指出，研究發現本港現存約150間社企，
合共營運約400個項目。他指出，本港社企
為大眾提供多元化產品及服務，亦為弱勢
社群帶來更多工作機會與尊嚴，惟不少社
企營商經驗薄弱，亦過於依賴政府及所屬
團體資助，在財政上難以自給自足。他認
為，社企的持續發展必須政府、其他持份
者及社企本身的共同努力來解決。

推認證制度稅務優惠

智經研究中心副主席及是次研究召集人
劉鳴煒指出，若長遠仍以扶貧思維或社會
福利模式經營社企，將會減低社企創新的
動力，不利社企發展之餘，亦限制了社企
對社會與經濟的貢獻。他又說，社企必須
有完整的企業經營策略及財務規劃，不能
長期依靠公帑或所屬團體無止境投入的營
運經費，建議商界向社企提供營商經驗。
智經在思維改變、資源整合及商業運作3

大方面向政府提出6大建議，包括推行認證
計劃，給予獲認證的社企財務及其他支
援；讓商界了解社企的社會效益；擴大現
有「社會企業支援小組」的功能，一站式
監管及推動社企發展；向社企提供低息貸
款及稅務優惠；加強促進社企發展的宣
傳；及推廣社企特許經營模式，將社企業
務及社會效益擴展開去。
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香港文匯報訊（記者 聶曉輝）本港失業率維持平
穩，政府統計處昨日公布，本港最新失業率為3.3%，
與上一個季度相同，同期就業不足率亦維持1.5%水平
不變。勞工及福利局局長張建宗指出，雖然總就業人
數及勞動人口在連升4個月後有所回落，但本港過去
一年累計增加了10萬個職位，勞工市場處於全民就業
狀態。他又表示，鑑於企業的招聘意慾大致維持正
面，失業率在短期內可望保持於較低水平。
統計處最新數字顯示，今年7月至9月失業率為

3.3%，同期就業不足率為1.5%，兩項數據俱與6月至
8月相同。同期總勞動人口減少2,800人，達至388.4
萬人；失業人數亦減少約1,600人，至13.4萬人；就
業不足人數則減少約1,400人，至5.7萬人。此外，15
歲至19歲年齡組別的失業率則由15 .3%微跌至
14.9%。
與6月至8月比較，最新失業率上升主要見於資訊及

通訊業與社會工作活動業；下跌則主要見於建造業與
住宿服務業。就業不足率方面，上升主要見於餐飲服

務活動業與建造業；藝術、娛樂及康樂活動業；清潔
及同類活動業則出現較明顯的跌勢。

總就業人數按年升2.7%
張建宗指出，在部分暑期工重返校園下，總就業人

數及勞動人口均有所回落，但失業率仍維持於3.3%的
低位，總就業人數則繼續錄得可觀的2.7%按年增長，
勞工市場仍然處於全民就業狀態，預期失業率在短期
內可望保持於較低水平。不過他指出，全球經濟前景
正受美國貨幣政策的未來路向，以及其在財政問題上
的政治角力所衍生的變數困擾，當局會保持警覺，密
切留意外圍發展對本港經濟及勞工市場的潛在影響。

失業率續3.3%  青年就業改善

數星期內提司法覆核 公開港視申發牌過程

魔童失意電視 或轉拍電影

王維基昨日在電台節目上表示，
至今仍不知道未獲發牌的原

因，批評當局在發牌過程中改變了
「遊戲規則」，又不作諮詢或要求重新
遞交申請，做法並不公平。他早前指
有官員致電邀請申請牌照的說法遭政
府否認，他補充，當時政府高層向他
表示，當局有意開放免費電視市場，
冀他憑過往開放電訊市場經驗，如有
興趣應盡快提出申請。至於有關官員
的身份是否前任商務及經濟發展局局
長劉吳惠蘭，他繼續不肯回答，僅稱
會在法庭公開整個申請牌照過程。

澄清無因發牌求助中聯辦

王維基又澄清政府公布結果當日沒
有到過中聯辦，稱自己曾為浙江省政
協，過去4年亦有就不同事情與中聯辦
溝通，但沒有因申請牌照問題向中聯
辦求助，他亦不認為需要這樣做。他
又指在亞視期間稱不做「中央十台」，
只是針對亞視情況，期望辦一個香港
人的電視台，他相信有關言論不會影

響政府決定。
王維基表明，自己不懂國家政權和

香港政制議題，亦不感興趣，過去發
表的文章也只就民生議題表達意見。
他重申，一直希望香港電視專心做娛
樂節目，並相信有好的娛樂節目可令
香港「更穩定、更好」。

冀沉㠥應戰不出席遊行

對於有網民和大專學生在周日發起
遊行，支持香港電視網絡和促請政府
公布免費電視牌照的審查準則，王維
基指不想處於感性位置，希望可以沉
㠥應戰，留在「雪櫃」冷靜面對今次
危機，故不會出席有關活動，但會支
持同事和市民以不同方式表達意見。
王維基昨日傍晚在中大論壇上又

指，裁員後要視乎剩下員工的數
目，有可能轉為製作公司，將作品
轉售外埠，亦可能轉拍電影，但營
運電視台的機會微。但他其後又
指，受到現場人士的支持所感動，
改變了他的想法，可能會做一些冒

險和風險大的事，但因現時並未成
熟故不會透露。

被裁員工今接「大信封」

而香港電視網絡被裁的320名員工，
已於昨日接獲口頭通知，今天將會收
到裁員信件。據悉，大部分即時離職
的員工獲賠一個月額外薪金，如有工
作在身則可留任至今年底，其中創作
部編劇組60多人，有半數員工被裁
減，該30多人均非合約員工，而有合
約的員工則可工作至合約期滿為止。

商經局：港視報告不宜公開

另外，商務及經濟發展局昨日回覆
傳媒查詢時稱，前廣播事務管理局早
前委託獨立顧問，根據有關機構的建
議書分兩階段研究，當中顧問評估於
2010年開展，並於去年初就最新通脹
率和本地生產總值增長率更新結果，
但由於相關報告包含個別機構的機密
資料或商業敏感數據，故不宜公開詳
情。

香港文匯報訊（記者 文森）香港電視網絡不獲政府發放免費電視牌照，早前宣布裁員320人，被裁

員工昨日已接獲口頭通知，並於今日收到「大信封」。香港電視網絡主席王維基昨日繼續要求政府解

釋香港電視不獲發牌的原因，並稱會於幾個星期內入稟法院尋求司法覆核，屆時將披露致電邀他申請

牌照的官員身份。他又透露，未來可能會轉為製作公司或轉拍電影，但營運電視台的機會較微。

■智經建議鼓勵更多商界人士為社企提供人力及租金優

惠等支援。 聶曉輝 攝

■王維基透露，未來營運電視台機會較微。

被裁反競爭 無㡊上訴
香港文匯報訊（記者 文森）無㡊電視

對日前被通訊事務管理局裁定違反《廣播
條例》中的競爭條款，昨日發出通告，指
已向行政長官會同行政會議提出上訴，反
對通訊局的決定，並正考慮就有關反競爭
指控申請司法覆核。聲明又指，無㡊對香
港電視日前裁減320名員工，感到惋惜及
表示同情，特別是曾在無㡊共事的職藝
員，歡迎他們聯絡無㡊有關部門。


